

zu TOP

Mainz, 25.11.2014

Anfrage 1740/2014 zur Sitzung am 03.12.2014

Städtepartnerschaften der Stadt Mainz (SPD)

Mainz pflegt seit Jahrzehnten Beziehungen zu anderen Städten im Rahmen von Städtepartnerschaften in der ganzen Welt. Namentlich sind das Dijon, Erfurt, Haifa, Longchamp, Louisville, Valencia, Watford, Zagreb.

Diese stehen im Zeichen eines langjährig und kontinuierlich angelegten kulturellen wie wirtschaftlichen Austauschs. Gerade für eine Kulturstadt wie Mainz sind diese Beziehungen eine Bereicherung und tragen bei den Bürgerinnen und Bürgern zu einem aufgeschlosseneren Bewusstsein bei. Die Städtepartnerschaften sind die Grundlage für die große Anzahl von Austauschpartnerschaften zwischen den Schulen. Damit profitieren insbesondere junge Mainzerinnen und Mainzer davon.

Daher ist es wichtig, dass es einen multidimensionalen Austausch zwischen den Städten gibt, bei der neben den politischen und wirtschaftlichen Akteuren auch die Bürgerinnen und Bürger miteinbezogen werden.

Wir fragen die Verwaltung:

- 1) Wann und wo gab es in den letzten Jahren Treffen die im Zeichen der Städtepartnerschaft standen?
- 2) Wie sehen die zukünftigen Pläne aus mit unseren Partnerstädten aus?
- 3) Inwiefern ist eine Bürgerbeteiligung bei städtepartnerschaftlichen Programmen möglich oder bereits vorhanden?
- 4) Welche freundschaftlichen Beziehungen bestehen zu anderen Städten?

gez.

Dr. Eckart Lensch

Vorsitzender der SPD-Stadtratsfraktion